
立法會二題：香港板球運動發展 
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  以下為今日（四月十三日）在立法會會議上吳靄儀議員的提問和民政事務局

局長曾德成的書面答覆：  

 

問題： 

 

  板球（前稱木球）運動在香港的發展歷史悠久，是不少非華裔青年喜愛的運

動項目。香港六人板球賽是國際體育盛事，亦是香港旅遊發展局近年向遊客推介

的節目之一。現時本港有七個板球場，但只有三個位於九龍區的場地開放予公眾

使用。就此，政府可否告知本會： 

 

（一）有否制訂推動本港板球運動發展的政策；如有，詳情為何； 

 

（二）是否知悉現時參與板球運動的人士數目；及 

 

（三）會否計劃在港島區、新界東及新界西區增設板球場供公眾使用，以便利各

區的板球愛好者參與板球運動；如會，詳情為何；如否，原因為何？ 

 

答覆： 

 

主席: 

 

  我現就提問的三個部分，回覆如下： 

 

（一）推動個別體育項目發展的工作主要由附屬於中國香港體育協會暨奧林匹克

委員會以及相關國際體育聯會和亞洲體育聯會的體育總會負責。這些體育總會，

包括香港板球總會，按其專業知識和經驗，組織及管理所屬體育項目的本地活

動。政府的一貫政策是協助體育總會推動相關體育項目，並向它們提供場地及資

源上的支援。具體而言，康樂及文化事務署（康文署）透過「體育資助計劃」向

個別體育總會提供資助，以舉辦不同類型的活動，包括訓練代表隊和參與國際體

育賽事；舉辦學校體育推廣計劃、社區體育會計劃和本地比賽；培訓工作人員和

出席體育會議等。在２０１０－１１年康文署給予香港板球總會的資助金額約為

２６０萬元，而２０１１－１２年則增至２９０萬元。 

 

  在２０１０－１１年，香港板球總會共舉行了８２項學校推廣活動及９１項

資助訓練活動，同時亦因應地區需要，在社區舉辦板球活動，以提高市民參與板

球活動的興趣。 



 

  此外，政府自２００７年起透過「Ｍ」品牌制度為每年舉辦的香港六人板球

賽提供財政資助。截至２０１０年為止，政府的資助額達６００萬元。 

 

  雖然目前板球並非精英體育項目，但由於香港板球代表隊近年在國際賽事中

的表現有所進步，香港體育學院在２０１０－１１年度透過「體育訓練資助」向

３８位運動員提供支援，資助款額９８萬元，供運動員培訓之用。 

 

（二）根據現時參與康文署資助訓練計劃、本地比賽、國際體育賽事及社區板球

活動等項目的資料，每年逾６ ０００人次參與各項板球活動，而每年進場參觀

香港六人板球賽的觀眾則逾５ ３００名。 

 

（三）康文署現時提供兩個公共板球場地，包括在天光道遊樂場所設的板球場及

於去年在蒲崗村道公園新落成、可兼作板球場及足球場的場地。據我們理解，現

時公共以及私人會所提供的板球場地可提供相當時段供不同水平的板球活動使

用。現階段我們未有計劃在港島區、新界東或新界西區增設公共板球場，但我們

會繼續監察板球場的使用情況，並會與香港板球總會保持聯繫，以尋找合適的場

地進一步提供臨時或長遠的板球設施，以推動板球在本港的發展。 

完 

 

２０１１年４月１３日（星期三） 

 


